
 

 

経済危機から市民生活を守るため、

党市議団全員が本会議質問に登壇 
倉敷市議会 6月定例会は 6月 11 日開会し、本

年度一般会計補正予算案など 21 議案を議決し、

26 日に閉会しました。 

国の「経済危機対策」に呼応したもので、予

算規模は 33 億 5,500 万円となっています。 

補正予算の主なものは、児島市民病院電子カ

ルテシステム導入事業、鷲羽山レストハウス空

調機改修事業、小学校などへの地上デジタル放

送対応テレビ導入事業などです。 

雇用創出のために、離職者を対象にした臨時

職員の募集（111 人）をおこないます。 

請願の審議では、「天皇陛下御即位 20 年奉祝

行事開催について」は、現憲法の国民主権の理

念に反するため反対しました。 

また、生活保護申請件数の増加のため、ケー

スワーカーの増員を求め、水島、玉島の各福祉

6月定例会本会議で一般質問をおこなう末田正彦議員 

６月市議会を終えて 

お気軽にご連絡ください。TEL086-470-0662
無料生活相談：毎月第１，第３水曜日(公務等で日程変更の場合あり) 9:30～12:00 日本共産党児島後援会事務所にて

4月 24日 岡山県土地家屋調査士会倉敷支部定時総会

事務所に 1名ずつの増員がなりました。 

 

「議員の費用弁償廃止条例」 

党市議団が議員提案 

わが党以外の全会派の反対により、否決されま

したが、引き続き廃止を目指し頑張ります。 

費用弁償とは、議員が本会議・委員会出席時に

交通費として支給される費用のことです。 
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日本共産党倉敷市議会議員 末田 正彦 sueda@mx7.kct.ne.jp TEL086-470-0662 FAX086-470-0668 

庶民大増税に反対し、憲法を守りぬきます。 
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4月 11日 「チボリ」検証シンポジウム（倉敷労館） 

倉敷市議会議員   末 田  正 彦



 (2)

待ったなしの地球温暖化防止対策 

政府の1990年比 8％削減中期目標では 

国際社会から孤立する 

「麻生首相は、温室効果ガスの 2020 年度での

中期削減目標を 2005 年比で 15％削減すると発

表した。日本は京都議定書で、2012年までに1990

年比で６％の削減目標を課せられているが、実

際には、2005 年で 7.7％も排出量をふやしてい

る。麻生首相は野心的な目標と言い、胸を張っ

ているが、1990 年比で８％の削減にすぎない。

市長は、日本政府の中期目標設定についてどの

ような見解をお持ちか」 

伊東香織市長は、「現状としては、1990 年比

７％増で、増加の傾向にあるという現状になっ

ている。こういう中で 2005 年度比 15％という削

減目標は、より高い目標に設定がなされている

というふうに考えている」と答え、国際社会が

求めている地球温暖化防止対策についての認識

の弱さをあらわしました。 

 

倉敷市の対策は、CO2排出量の8割を占め

る水島コンビナートでの削減が決定的 

「地球温暖化防止対策について、たびたびこ

の議場から、倉敷市においては水島コンビナー

トからの排出量が８割を占め、ここでの削減が

決定的であると指摘をしてきた。産業界への対

 

 
６月定例市議会、末田まさひこの一般質問から 

応など、次期地球温暖化防止活動実行計画の策

定に当たっての基本姿勢を示されたい」 

淺野憲次環境リサイクル局長は、「地球温暖化

対策は、市民、企業、団体、行政などのすべて

の主体が自主的・主体的に取り組むことが非常

に重要であると考えている。次期地球温暖化対

策実行計画は、市民、事業者の意見を伺いなが

ら実効性のあるものとしたい」と答えるにとど

まりました。 

 

国の「保育制度改革」は問題あり 

公的保育制度の解体をもたらすもの、 

現行保育制度の拡充こそ市民の願い 

「新制度の最大の問題は、児童福祉法 24 条に

基づく市町村が直接保育を提供する責任がなく

なること。現行制度は、市町村が保育の実施主

体として最終的な責任を負っており、これが保

護者の安心と保育所運営の安定につながってい

る。新制度では、保護者と保育所との民法上の

私的契約となる。さらに、現行制度は、保護者

の所得によって保育料を納める応能負担を原則

としているが、新制度では、所得にかかわりな

く保育時間に応じた応益負担となる。 

今求められているのは、子供、保護者、保育

所に負担を押しつける保育制度改革ではなく、

国と自治体の公的責任による現行の保育制度の

質問内容の一部を抜き出して、編集してあります。
2009 年 6 月 16 日登壇 

5月 1日 第 80回倉敷地域メーデー大会 5月 23日 倉敷市立児島中学校体育会

末田まさひこホームページも、ぜひご覧ください HPアドレス http://www.kct.ne.jp/~jbeans/



充実である。今回の改悪に対しては、きっぱり

と反対の意思を示すべきだと考えるがどうか」 

田口哲男保健福祉局長は、「この報告では、市

町村が保育園に保育を委託する方式に変えて、

保護者が直接保育所と契約する方式にすること

などが盛り込まれている。本市としては、国の

動向を注視し、情報収集に努めてまいりたい」

と答え、問題点の指摘については答弁を避けま

した。 

 

児島市民交流センターについて 

図書館、公民館の管理運営に、 

指定管理者制度はなじまない 

「施設の管理が指定管理者にゆだねられる

と、公民館が間借りをする格好になり、公民館

行事の優先使用の問題、利用料金の問題などが

発生する。図書館、公民館の業務について直営

方式で行うことは評価するが、本来、ソフトと

ハードは一体的に考えるべきもの。平成 20 年の

社会教育法等一部を改正する法律案に対する

衆・参両院の附帯決議の中でも、社会教育施設

については指定管理者制度の導入による弊害に

ついても触れられている。当時の渡海文部科学

大臣も、参議院文教科学委員会の質疑の中で、

指定管理者制度はなじまないと明確に言ってい

る。私は直営方式での管理を求め、指定管理者

制度はなじまないと強く申し上げたい」 

河田育康副市長は、「現在の児島公民館が有し

ている地域課題の解決や自己啓発の支援といっ
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5月 25～27日 倉敷市議会総務委員会行政視察 6 月 6日 岡山県自治体問題研究所第38回定期総会 

 た生涯学習施設としての機能を後退させること

のないよう、運営方法については十分配慮する」

と答えましたが、施設全体のビル管理や貸し館

業務などについては、あくまでも指定管理者制

度導入の方向を示しました。 

 

「倉敷市住生活基本計画」策定に 

あたっては市民の住む権利を明確に 

「市民の住まいに対する権利の規定を明確に

すること、公営住宅の果たすべき役割について

は、セーフティーネット対策に矮小化すること

のないよう位置づけることが肝心」と指摘。 

河田育康副市長は、「住まいは生活の基盤とな

るものであり、健康で文化的な生活を営む上で

必要不可欠なものと考えている。倉敷市住生活

基本計画は、民間住宅の借り上げを含めた市営

住宅供給目標戸数の設定、また民間が行う高齢

者型地域優良賃貸住宅の供給促進、ユニバーサ

ルデザインの配慮など、市全体として良好な住

宅を供給することを目的としている」と基本姿

勢を示しました。 

みなさんのご意見・ご感想をお寄せください。  sueda@mx7.kct.ne.jp TEL086-470-0662 FAX086-470-0668 

その他の質問項目は 

・ ルールある経済社会の実現を求めて、市長の

認識を問う 

・ 子どもの貧困問題について、市長の認識と市

としての支援策を求める 

・ ヒブワクチン接種に公費助成を求める 
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団地内から表 

の道路に出ると 

き、角のところ 

で車の後輪がと 

られることがあ 

ったそうです。 

後輪を気にせ 

ず、出ることが出来るようになりました 

池の堤防の改 

修にあわせて、 

道路の安全対策 

がとられました。 

転落防止策の 

設置とアスファ 

ルト舗装の拡幅 

がなされました。 

 

・4/3  JR 児島駅前広場完成式 

・4/5  日本共産党児島後援会お花見（深山公園） 

・4/7  土地家屋調査士会倉敷支部、市長懇談同席 

・4/8  倉敷市立短期大学入学式 

・4/9  倉敷市立児島小学校入学式 

・4/10 倉敷市立児島中学校入学式 

党市議団 2月市議会報告会 

・4/11 「チボリ」検証シンポジウム 

・4/12 児島柳田町中地区町内会総会 

       児島柳田町板池町内会総会 

・4/13 倉敷市立柳田幼稚園入学式 

・4/14 党倉敷地区委員会総会 

・4/15 サンセットフェスタ in 児島実行委員会 

・4/17 倉敷市議会総務委員会 ／ 倉敷市有功者表彰式 

・4/18 岡山県建築士会児島支部役員会 

・4/21 鷲羽山展望台周辺整備計画協議会 

・4/23 倉敷医療生協児島西支部総会 

・4/24 岡山県土地家屋調査士会倉敷支部定時総会 

・4/25 倉敷医療生協児島西支部総会 

岡山県建築士会児島支部総会 

・5/1  第 80 回倉敷地域メーデー大会 

・5/7  土地家屋調査士会倉敷支部、副市長懇談同席 

・5/9  「地域医療を考える会」、児島市民病院長と懇談 

・5/12 党倉敷地区委員会総会 

・5/14 鷲羽山展望台周辺整備計画協議会 

・5/17 児島地区子ども会連合会こどもの日記念大会 

       市政報告会（下津井公民館） 

・5/19,20  第 6 回市町村議会議員研修会（奈良市） 

・5/21 倉敷市議会総務委員会 ／ 党岡山県地方議員会議

・5/22 岡山県土地家屋調査士会定時総会 

       倉敷市議会児島会 

・5/23 倉敷市立児島中学校体育会 

       児島婦人協議会総会 

・5/25～27 倉敷市議会総務委員会行政視察 

・5/29 倉敷市議会 5月臨時会 

・5/30 倉敷市立児島小学校運動会 

倉敷市児島マリン社会福祉協議会総会 

・5/31 第 39 回児島婦人協議会バレーボール大会 

・6/1  市民活動センター開所式 

・6/5  党市議団 6月議会前懇談会 

・6/6  岡山県自治体問題研究所定期総会 

・6/7  倉敷民主商工会総会 

・6/9  党倉敷地区委員会総会 

・6/11～26 倉敷市議会 6月定例会 

・6/12 倉敷市議会本会議一般質問通告〆切 

・6/16 末田正彦市議本会議一般質問登壇 

・6/21 倉敷市児島琴浦西地区社会福祉協議会総会 

・6/24 倉敷市議会総務委員会 

この間の主な参加行事、活動です（4～6 月）

下津井西の脇 

地区の排水ポン 

プが新しいもの 

に付け替えられ 

ました。 

このポンプが 

排水を担う地域 

は、旧下電下津井駅を含む地域で、公共の水路が無

いため、排水計画がたてにくかったところです。 

水路用地、ポンプ設置用地の市への寄付も地元

の皆さんの協力でなされて、ポンプ設置の運びと

なりました。 

末田まさひこホームページも、ぜひご覧ください HPアドレス http://www.kct.ne.jp/~jbeans/

新しいポンプが設置されました。 

－下津井４丁目－ 

道路側溝、グレーチングが付きました。

－児島柳田町柳田団地－ 

安全に通行できるようになりました。 

－児島阿津３丁目－ 


